



OBSERVATORIO DE DERECHOS SEXUALES Y DERECHOS REPRODUCTIVOS

ORMUSA

Monitoreo: prensa escrita y digital- mayo 2025

TITULAR	NOTA	Para
<p>Asamblea en automático: un año de dispensas de trámite y abandono de temas de género y DD.HH</p>	<p>Uno de los primeros actos de la legislatura que tomó posesión el 1 de mayo de 2024, fue eliminar comisiones legislativas clave como la Comisión de la Mujer y la Igualdad de Género, lo que dibujó para organizaciones de mujeres una señal clara del desinterés institucional en atender problemáticas estructurales como la violencia de género.</p> <p>La eliminación de estos espacios ha tenido consecuencias prácticas. Temas como los derechos de las mujeres, la violencia basada en género, el acceso a la salud sexual y reproductiva, entre otros que refieren a derechos de las mujeres se estarían evaluando en la nueva Comisión de Niñez e Integración Social que también integra temas de otras comisiones eliminadas: Cultura y Educación; Familia, Adolescencia, Adulto Mayor y Personas con Discapacidad; Juventud y Deporte.</p> <p>https://revistalabrujula.com/2025/05/04/asamblea-en-automatico-un-ano-de-dispensas-de-tramite-y-abandono-de-temas-de-genero-y-dd-hh/</p>	<p>Revista La Brújula Domingo 4 Mayo 2025</p>
<p>El precio de maternar</p>	<p>Ana Gaggio Jovel, antropóloga salvadoreña, define la maternidad como ese conjunto de acciones que garantizan la vida de las hijas e hijos. “La realidad nos indica que hay muchas maneras de ejercer la maternidad y que depende de los contextos, circunstancias y de las épocas históricas, en las que nos encontremos, cómo vamos a desarrollar ese rol”, explica.</p> <p>Las protagonistas de este reportaje son Guadalupe, Areli, Carolina y Nayda. Cada una atraviesa una historia distinta: la desaparición de una hija, la captura de un hijo bajo el régimen de excepción, maternar con discapacidad o ser madre en el espectro autista. Sus relatos nos obligan a mirar de frente las cargas, los miedos y las decisiones que implica maternar en soledad...</p> <p>Carmen Urquilla, de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA), advierte que ese discurso</p>	<p>Alharaca Viernes 9 Mayo 2025</p>

	<p>invisibiliza las condiciones reales. “Se impulsan valores hegemónicos que hacen que las mujeres sigan haciendo trabajos de cuidado a nombre del amor, sin ningún tipo de reconocimiento social o económico”.</p> <p>https://www.alharaca.sv/derechos-de-las-mujeres/el-precio-de-maternal/</p>	
<p>Primera dama Gabriela de Bukele, lanza proyecto para reducir la mortalidad materno-infantil</p>	<p>La primera dama de la República, Gabriela de Bukele, junto al embajador de Italia en El Salvador, Paolo Rozo, anunciaron este miércoles el lanzamiento de un proyecto de cooperación bilateral enfocado en reducir la morbilidad y mortalidad materno-infantil en el país, en el marco de la Ley Nacer con Cariño.</p> <p>El programa tiene como objetivo fortalecer la medicina fetal mediante la detección temprana de factores de riesgo y anomalías congénitas, para garantizar una atención oportuna y especializada desde el embarazo. La iniciativa también incluye acciones para mejorar el tratamiento integral de bebés prematuros y de aquellos que presentan malformaciones al nacer.</p> <p>https://croniosv.com/nacionales/primera-dama-gabriela-de-bukele-lanza-proyecto-para-reducir-la-mortalidad-materno-infantil/</p>	<p>Cronio Jueves 15 Mayo 2025</p>
<p>Despacho de la Primera Dama y MINSAL realizan jornada por el Parto Respetado en Santa Ana</p>	<p>En el marco de la Semana Mundial del Parto Respetado, el Despacho de la Primera Dama, Gabriela de Bukele, junto con el Ministerio de Salud, desarrolló una jornada interactiva en Santa Ana dirigida a mujeres embarazadas de la zona.</p> <p>La actividad reunió a cerca de 80 futuras madres, quienes participaron en sesiones informativas y dinámicas enfocadas en brindar herramientas prácticas y conocimientos esenciales para acompañarlas antes, durante y después del parto.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/despacho-de-la-primera-dama-y-minsal-realizan-jornada-por-el-parto-respetado-en-santa-ana/#google_vignette</p>	<p>La Página Miércoles 21 Mayo 2025</p>
<p>¿Cómo gestionamos nuestra menstruación?</p>	<p>En este segundo episodio, Ana, Karen y Rebeca conversan sobre lo que significa gestionar la menstruación: desde los productos que usamos hasta los obstáculos que enfrentamos para conseguirlos. También reflexionan sobre la falta de acceso al agua potable, el impuesto rosa, y cómo todo esto limita la posibilidad de vivir una menstruación digna.</p> <p>La charla se acompaña de anécdotas, datos y audios de personas que comparten sus experiencias: niñas que aprendieron a esconder la toalla, mujeres que han tenido que elegir entre comprar pan o toallas sanitarias, y personas que viven la menstruación desde cuerpos y contextos diversos.</p> <p>https://www.alharaca.sv/derechos-de-las-mujeres/como-gestionamos-nuestra-menstruacion/</p>	<p>Alharaca Miércoles 28 Mayo 2025</p>
<p>Menstruación sin tabú: una necesidad urgente</p>	<p>A pesar de vivir en el siglo 21, los mitos y tabús entorno a la menstruación y el acceso limitado a productos higiénicos femeninos, afecta las oportunidades educativas, la salud y el estatus social de las mujeres y adolescentes en todo el mundo, impidiendo que alcancen su máximo potencial.</p>	<p>Periódico Equilibrium Miércoles 28</p>

<p>en nuestra sociedad</p>	<p>Hoy 28 de mayo, en el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Higiene Menstrual, Kotex -la marca de cuidado femenino de Kimberly-Clark- insta a la sociedad a promover la educación y cambiar percepciones negativas sobre la menstruación. También, a promover conversaciones que ayuden a reducir las barreras que existen hoy en día y así fomentar la salud menstrual.</p> <p>https://www.periodicoequilibrium.com/menstruacion-sin-tabu-una-necesidad-urgente-en-nuestra-sociedad/</p>	<p>Mayo 2025</p>
<p>Primera Dama destaca trabajo de doulas por ser esenciales dentro de la Ley Nacer con Cariño</p>	<p>En el marco del Día Internacional de la Doula, la Primera Dama de la República, Gabriela de Bukele, rindió un homenaje público al papel fundamental que desempeñan estas mujeres en el proceso del nacimiento y la lactancia, destacando su labor dentro de la implementación de la Ley Nacer con Cariño.</p> <p>“Dentro de la ley Nacer con Cariño tienen un rol fundamental porque acompañan a las mujeres y sus familias en uno de los momentos más importantes de su vida: el nacimiento de sus bebés”, expresó la Primera Dama, resaltando que las doulas no solo brindan apoyo emocional y físico durante el parto, sino que también juegan un papel determinante en el inicio del vínculo entre madre e hijo mediante la lactancia materna.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/primera-dama-destaca-trabajo-de-doulas-por-ser-esenciales-dentro-de-la-ley-nacer-con-carino/</p>	<p>La Página Viernes 30 Mayo 2025</p>